



septiembre - diciembre 2025

<http://hn.sld.pa>

BOLETÍN INFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel



Mensaje del Director

Dr. Paul Gallardo Sosa

Cerramos este año con gratitud. Los últimos meses nos han recordado que, aun en medio de los desafíos, el trabajo en equipo, la dedicación y la resiliencia de nuestro personal hacen posible cada logro.

Gracias por su compromiso y vocación de servicio, que sostienen la misión de nuestro Hospital.

A nuestras niñas, niños y sus familias, nuestro reconocimiento por la confianza depositada en nosotros; ustedes son el centro de todo nuestro esfuerzo.

Extendemos también un profundo agradecimiento a donantes y aliados, cuyo apoyo fortalece nuestra labor. Reafirmamos nuestro compromiso con el propósito de seguir cuidando con calidad y humanismo.



El milagro de 'un paciente ideal' con anemia falciforme

En julio de 2025 el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel realizó su primer trasplante alogénico de médula ósea a un paciente con anemia falciforme.

El pequeño paciente, de cinco años, fue diagnosticado desde recién nacido y presentó complicaciones como infecciones, dolor y riesgo de accidente cerebrovascular. Tras estudios de histocompatibilidad, se confirmó que su hermana Gabriela, de diez años, era 100% compatible y donó médula.

El procedimiento, liderado por la Dra. Diana Cedeño, permitió que las células madre se implantaran y comenzaran a producir sangre sana llevando a que el paciente evolucione favorablemente, mejorando así su calidad de vida y el de su familia.

DONAR Sangre!



Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana
Acude al Banco de Sangre
y haz tu donación.

Contáctanos: 512-9803 extensión 249

BOLETÍN INFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO
Dr. José Renán Esquivel

Hospital del Niño recibe certificación de calidad para su laboratorio clínico



El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel celebró un hito institucional con la entrega oficial de la Certificación ISO 9001:2015 al

Laboratorio Clínico Especializado, reconocimiento otorgado por International Global Certification que avala la calidad y eficiencia de su Sistema de Gestión.

Este acto destaca el resultado de un proceso integral de análisis, estandarización y mejora continua, orientado a garantizar procedimientos seguros, eficientes y confiables para los pacientes pediátricos.

El Laboratorio Clínico Especializado del Hospital del Niño realiza actualmente más de 200 pruebas en áreas como Hematología, Química General y Especial, Microbiología, Inmunología, Citometría de Flujo y Biología Molecular y este reconocimiento fortalece la misión del hospital como centro líder en la atención pediátrica de alta complejidad en Panamá.



Autoridades y Patronato constatan avances del nuevo Hospital del Niño



Nuevos médicos pediatras al servicio del país

Un grupo de 14 jóvenes médicas y médicos culminaron de manera satisfactoria su formación como pediatras en las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

La ceremonia de graduación estuvo encabezada por el Dr. Manuel A. Zambrano Chang en representación del ministro de Salud, Fernando Boyd Galindo, el director del Hospital, Paul Gallardo; el jefe del departamento de Docencia, Francisco Lagrutta y la Presidente de la Sociedad Panameña de Pediatría, Geraldine Norte.

En nuestras instalaciones se han formado más de 450 especialistas y subespecialistas, impulsados por la motivación de contar con profesionales enfocados en ofrecer una atención integral, con excelencia, pero sobre todo humana.

Personal del Hospital del Niño se une a caminata en busca de la equidad

En conmemoración del Día de las Personas con Discapacidad colaboradores del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel participaron en una gran caminata organizada por miembros de la sociedad civil y diversas organizaciones que trabajan en favor de los derechos de las personas con discapacidad.

Personal de Trabajo Social, Rehabilitación, Aseo y Seguridad, Farmacia, organizados bajo la Oficina de Equiparación de Oportunidades (OEO) de la institución, formaron parte del comité que se unió a esta importante jornada.

El propósito de esta iniciativa fue visibilizar las luchas, desafíos y necesidades de las personas con discapacidad, además de elevar una voz unificada en nombre de quienes no siempre pueden expresar sus requerimientos.



Los miembros del Patronato del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, junto con el ministro de Salud, Fernando Boyd Galindo, y funcionarios de la Secretaría de Metas, realizaron un recorrido por las instalaciones que se perfilan como el futuro hogar del Hospital del Niño.

El ministro Boyd Galindo expresó su satisfacción con el progreso del proyecto y aseguró que se trata de una construcción de primer nivel, diseñada con altos estándares de calidad y equipada con tecnología de clase mundial.

La moderna instalación, cuya inversión supera los 400 millones de dólares, contará con una capacidad de 476 camas e incluirá especialidades como radiología, hematología, consulta externa, quirófanos, urgencias y laboratorios, entre otras.

Una charla familiar para salvar vidas: la donación de órganos y tejidos

Conversar en familia sobre la importancia de convertirse en donantes voluntarios es una necesidad que tenemos como país a nivel de salud. Hablar del tema de manera abierta y natural debería ser un hábito en los hogares panameños, porque de esa conversación depende que más personas puedan recibir una segunda oportunidad de vida.

En Panamá, se estima que más de 200 personas permanecen en lista de espera aguardando un trasplante, la mayoría con necesidad de un riñón. Cada una de ellas enfrenta una realidad en la que el tiempo y las complicaciones médicas avanzan, mientras dependen de un acto de profunda solidaridad: la decisión de donar órganos o tejidos.

La donación es un gesto altruista que permite mejorar la calidad de vida, recuperar funcio-

nes esenciales o incluso salvar vidas.

Donantes vivos y fallecidos pueden aportar órganos y tejidos como riñones, hígado, corazón, córneas, piel, tejidos osteotendinoso o células progenitoras hematopoyéticas, ofreciendo esperanza a quienes enfrentan enfermedades severas.

Sin embargo, para que la donación después del fallecimiento sea posible, es indispensable que la familia conozca la voluntad del donante.

Existen requisitos médicos y legales, pero ninguno tan determinante como que los seres queridos estén informados. Una conversación a tiempo puede marcar la diferencia entre que un órgano se pierda o que pueda salvar una vida.

La Ley 3 de 2010 establece los mecanismos para dejar constancia del deseo de donar, ya sea en la historia clínica, al renovar documentos de identidad o mediante declaraciones notariales. Pero, más allá del proceso legal, el

acto más poderoso sigue siendo comunicarlo claramente en casa. Cuando la familia entiende y respeta esa decisión, el proceso se facilita y se convierte en un acto de amor.

Ser donante es un legado que permanece incluso después de partir. Es un gesto de humanidad que alivia el dolor de otros y que brinda consuelo a la familia, que encuentra en esa decisión una forma de trascender.

**Una charla puede cambiarlo todo.
Una decisión puede salvar vidas.**



BOLETÍN INFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO
Dr. José Renán Esquivel

Se realiza tercera jornada diagnóstica de ambliopía



Los diagnósticos oportunos son fundamentales para mejorar los resultados de los tratamientos que reciben los pacientes según su patología. Con este objetivo, se llevó a

cabo la tercera edición de la jornada de captación y diagnóstico de ambliopía, en colaboración con el Consejo Latinoamericano de Estrabismo.

Durante la actividad se evaluaron 96 niños y niñas, de los cuales 18 fueron diagnosticados con ambliopía, una condición también conocida como ojo vago u ojo perezoso, que provoca una disminución parcial de la visión en uno de los ojos.

Todos los pacientes diagnosticados con ambliopía recibieron citas de seguimiento en los servicios de optometría y oftalmología, con el propósito de asegurar un control continuo y favorecer el desarrollo visual adecuado.

Reconocimiento como 'Centro Dorado' en favor de pacientes con cáncer



El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel fue reconocido como "Centro Dorado" tras cumplir exitosamente la segunda colaborativa "MAS (Méjico en alianza con St. Jude): Hora Dorada, minutos que salvan vidas" con los parámetros del programa "Hora Dorada", una iniciativa impulsada por St. Jude Children's Research Hospital cuyo objetivo es optimizar la atención y la calidad de vida de los pacientes pediátricos con cáncer.



El Dr. Samuel Roberts, pediatra urgenciólogo del Hospital del Niño, entregó al director de la institución, Dr. Paul Gallardo, un cuadro enviado desde México en homenaje al esfuerzo y compromiso del equipo de trabajo del hospital.

ofrecer una atención de alta calidad, oportuna y profundamente humana para cada paciente y sus familias.

Fundación Huella de Ángel realiza donativo para apoyar a familias en duelo



Brindar consuelo es un acto que nace de la empatía y la nobleza. Por ello, el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel expresa su profundo agradecimiento a las integrantes de la Fundación Huella de Ángel Panamá por la donación de un equipo que representará alivio y acompañamiento para muchas familias.

Se trata de un cuddle cot, un dispositivo de refrigeración que permite a los padres disponer de más tiempo con su bebé tras su fallecimiento, ofreciéndoles la oportunidad de despedirse de manera digna y en un ambiente de respeto.



Hospital del Niño recibe aporte anual de la Lotería Nacional de Beneficencia

El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel fue beneficiado con un aporte económico de 75 mil dólares, como parte del subsidio anual que otorga la Lotería Nacional de Beneficencia (LNB) a diversas instituciones del país.

La entrega la hizo la directora general de la Lotería, Saquina Jaramillo y fue recibida por el director del hospital, Dr. Paul Gallardo.

El Dr. Gallardo agradeció el significativo respaldo económico, destacando que los recursos serán utilizados de manera responsable y en beneficio de los pacientes. "Este tipo de aportes fortalecen nuestra labor diaria y nos permiten garantizar una atención integral, oportuna y de calidad para cada niño, niña y adolescente", manifestó.

FELICITACIONES:

- | | |
|--|--|
| 6 de septiembre
Día del Trabajador Social | 8 de noviembre
Día Mundial del Técnico de Rayos X |
| 12 de septiembre
Día de las Damas Voluntarias | 13 de noviembre
Día del Periodista |
| 13 de septiembre
Día del Programador | 25 de noviembre
Día del Fisioterapeuta |
| 21 de octubre
Día del Trabajador Manual | 26 de noviembre
Día del Nutricionista |
| 7 de octubre
Día del Audiovisual | 3 de Diciembre
Día Panamericano del Médico |

Comité Editorial
Licda. Arcadia Quintero
Licda. Rosalía Simmonis

Fotografía
Gregorio Linares
Jesús Linares
Jeyson González
Diseño y Diagramación
Lic. Efraín Sugasti Cruz